

賀 正 A HAPPY NEW YEAR

女湯の刀掛け

女正月などと申します。

一年中家の中で忙しく立ち働いている女たちに、年に一度くらいは楽をしてもらおうという意味なんだそうだと、母から聞かされた事があります。確かに私の母の年代くらいの女は、座っている時間が有るのかしらと思う程一日中よく立ち働きました。

時が経つにつれ、女も正月も時代も、ずいぶんと変りました。

女の名称も随分と変った様です。今では、団地の奥さんも八百屋も豆腐屋も皆奥様ですが、世が世、江戸の頃なら奥様と呼ばれるような人はたいへんに身分の高い一握りの人達でした。一般庶民の妻たちは、おかみさんとか、山の神、かかあ、女房などはよい方で、シタ歯、化けべそなんてひどい呼ばれ方をしたものです。

確かにひどいといえばあまり呼び方ですが、のん気で威勢のよかったです当時の町人達の生活の様子が伝わって来るようです。

実際、当時の江戸の町の暮らしはのん気なものだったようで、大家も店子も、今でいう警察官であった町方与力も皆仲良くのんびりと暮らしていたようです。

社交場であった銭湯も、男湯は朝っぱらから朝湯をきめこむ町人達で早々混雑しておりました。八丁堀の旦那方も例にもれず、今までいう朝10時のゆっくりした出勤前に朝はさすがに誰も来るものがいる女湯に、小者にゆかたを持たせてやって来ます。

入浴といえども丸腰ではすまない。そこで腰に差して来た刀を脱衣場の刀掛けに掛ける。特権階級にありながら庶民に溶け込んでいた与力は、誰もいらない女湯で美しい女体を想像しながらニヤニヤと朝湯につかっただろう。そんなわけで、江戸の女湯には刀掛けがあったそうな。



FISHING

魚一心



COLUMN

なつかしい昭和30年代

私達の釣りクラブ“魚一心”の御案内です。

ミルクホールのカウンターでは、釣り好きな仲間達が集まり、釣り談議でもちきりになる事がよくあります。釣りは一人でも二人でも大勢でも楽しめますがやはり大物が釣れた時などはできるだけ多くの人に自慢したいものようで、一度誰かが口火をきると、とめどもなく皆それぞれの自慢話や体験談が次から次と出てくるのです。そして『やっぱり鯛の時の仕掛けはこうだ』とか『黒鯛のポイントは葉山のあのあたりだよ』なんて熱心な情報交換会になるのです。釣りはテニスやヨットなどにくらべてダサイ！なんてイメージがあるみたいですが、これがやってみると楽しいんです。海は広いし、空は青いし、その上釣れた魚が美味しい！ストレス解消、食欲快調、ちょっとダサイくらいどうって事ありません。春先の海たなご、夏のキス、秋のいなだに、冬場のすずき、さあ皆さん、私達と一緒に釣りに出掛けでみませんか？

魚一心 釣りクラブ会員募集のお知らせ

- 1 会員の条件・・・男女、年齢、釣り経験全て問いません。
 - 2 本部、連絡場所・・・ミルクホール
鎌倉市小町2-3-8 ☎0467(22)1179
 - 3 入会金・・・1000円
月会費・・・1000円
 - 4 定例会・・・月1回、ミルクホールにて
 - 5 恒例釣り旅行・・・9月上旬伊豆下田にて
 - 6 賞・・・年間賞、月間賞、大物賞その他
(会規定のポイントにより決定)
- ★初心者、女性大歓迎です。どんどん応募して下さい。

営業時間のお知らせ

AM 11:00 ~ PM 11:00

定休日は、月曜日または祭日の翌日です。

元旦より10日までは休まず営業しております。

